
熊本県中学校体育連盟功労者賞を受賞して 

上天草市立龍ヶ岳中学校 元教頭 田中 貴 

 

 このたび、熊本県中学校体育連盟功労者賞というたいへん名誉ある賞

をいただき、誠にありがとうございました。これまで私を育ててくださ

り支えてくださいました諸先輩方をはじめ皆様方に心より感謝とお礼

を申しあげます。  

 昭和５８年、熊本市立三和中学校に赴任いたしました。当時は下川和

幸校長先生、体育科は松本英隆先生と田中和子先生でした。大学を出た

ばかりの若さと勢いだけの私をあきれる事もなく優しく一からご指導

いただきました。専門種目のバレーボールでは、坂井公一郎先生を目標

に幾度となく練習試合をお願いし指導法を勉強いたしました。それから

地元の天草に異動し、夏から秋は陸上・駅伝、冬から夏はバレーボール

に明け暮れました。その頃天草郡市中体連会長であった西山富男先生か

ら、中学校教育における中体連の存在の大切さや重大さを学びました。

そして天草郡市のバレーボール種目理事を９年間任されました。その後

天草郡市中体連理事長を８年間、熊本県中体連副理事長を４年間勤めさ

せていただきました。その間熊本県中体連夏季総合体育大会や熊本県中

学校駅伝競走大会、九州中学校駅伝競走大会を天草で開催される機会に

巡り会いました。また九州中体連バレーボール熊本大会と熊本国体男子

バレーボール６人制競技牛深大会の運営や審判も行う事ができました。

地元事務局の責任者として多くの団体との連絡調整の重要性や苦労、大

会が何事もなく終了することの大切さや責任の重さなど数多くのこと

を学びました。  

 その頃天草郡市中体連会長であった高橋忠男先生から体育教師の在

り方をご指導いただきました。そしてまず自分の教科である保健体育の

授業力を高める事が第一であり、学校内の校務分掌も積極的に引き受け

ること、また自分の専門競技の指導だけでなく陸上競技や駅伝の指導も

できること、そして中体連の役員を行い運営に携わり尽力することこそ

が体育人であるということを目標にいたしました。当時始まった選択授

業の研究も行い教育論文の発表にも７年間挑戦いたしました。平成１４

年本渡中学校時代には熊本県中学体育研究会天草大会で陸上競技選択

の公開授業もさせていただく機会をいただき、若手から目標とされる教

師を目指し指導力の向上に励みました。あっという間の教職生活３８年

間でしたが、これまで未熟な私をご指導いただき支えてくださいました

諸先輩方をはじめ皆様方に心より感謝いたします。  

 最後になりましたが、今後の熊本県中学校体育連盟及び体育研究会の

益々の発展をご祈念申しあげますと共に、熊本県の保健体育教師の皆様

をはじめ、熊本県教育委員会や天草郡市中学校体育連盟、諸先生方の今

後のご健勝とご活躍を心よりお祈り申しあげましてお礼の言葉といた

します。  


